

D. José Santa Lucía y Amaya, capellan de la Presidencia del Consejo de ministros y cate-

drático que fué de latinidad y humanidades del seminario conciliar de Badajoz. Este libro, que lleva al frente el retrato del autor, está dedicado al subsecretario de la espedrada Presidencia del Consejo, D. Miguel Villanueva y Gómez, y es segunda edición corregida y aumentada. Contiene composiciones dedicadas a diferentes hombres políticos.

-*Higiene militar*, por el médico mayor don Ramon Alba Lopez; obra que sirve de texto en la Academia general de Toledo, y acaba de ser premiada en la Exposición Universal de Barcelona.

-*Cuaderno 12.º de la importante y lujosa obra La vida militar en España*, con notables ilustraciones.

-*El pasaje de luz*, novela andaluza del joven y distinguido escritor malagueño D. Salvador Rueda. Sabor local, cuadros llenos de verdad y belleza, acción sencilla, pero interesante, y estilo ameno y brillante campean en esta novela, que seguramente ha de ser leída con deleite por los amantes de las buenas letras.

-*Aziyade*, interesante libro de Pierre Loti (Mr. Viaud).—*Flores de hastio y Pascuala Ivanovich*, del mismo reputado autor; publicadas últimamente por el "Cosmos editorial", y traducidas esmeradamente.

La AGENCIA FABRA nos transmite los siguientes TELEGRAMAS: Belgrado, 3 (noche). Carecen en absoluto de fundamento las noticias propagadas por algunos periódicos extranjeros de que el rey Milano haya querido dar un golpe de Estado.

Al cerrar hoy solemnemente la Gran Asamblea, el rey ha pronunciado un discurso muy liberal. Dijo que la nueva Constitución es un progreso y que se adhiere sinceramente a ella. Dió las gracias a la mayoría de la Asamblea por el espíritu de patriotismo y de prudencia que ha dado brillante ejemplo, y terminó con estas palabras:

"Tengo el firme propósito de reinar como soberano constitucional y parlamentario. Este discurso fué objeto de calurosos aplausos y entusiastas aclamaciones. El monarca firmó luego la Constitución, y se levantó la sesión de la Cámara a los gritos de "Viva el rey!"

Paris, 3. Un despacho de Dunquerque refiere que el capitán de un buque mercante se suicidó cerca de aquel puerto atándose un peso de plomo al cuello y arrojándose al mar.

Paris, 4. El periódico el Figaro dice esta mañana que la infanta Amelia, viuda del príncipe Adalberto de Baviera se encuentra muy grave desde el ataque nervioso que tuvo el lunes último, encontrándose en el teatro.

Londres, 4. El acontecimiento del día es el texto de una carta que publica casi todos los periódicos de Londres, suscrita por el Sr. Morier, embajador de Inglaterra en San Petersburgo, y dirigida al conde Herberto de Bismarck.

Dicho documento tiene la fecha de 19 de diciembre último, y en el se protesta, en términos dignos, pero al mismo tiempo muy enérgicos, contra los hechos que la Gaceta de Colonia atribuyó al Sr. Morier y contra las calumnias de que ha sido objeto.

El diplomático inglés hace una declaración muy grave. Manifiesta que ha sabido que el conde Herberto de Bismarck, hallándose en Londres el verano último, refirió la falsa historia que ahora cuenta la Gaceta de Colonia.

Paris, 4. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 74-03.

Londres, 4. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72 3/8.

Paris, 4. La prensa boulangierista, como era de esperar, acore con nuestras de julio y entusiasmo el manifiesto que, ayer, publicó el general, anunciando la presentación de su candidatura en Paris.

El ex-ministro de la Guerra en las conversaciones privadas repite que no quiere retornar a republica más que para ponerla al abrigo de los peligros del parlamentarismo.

Añade que no asistirá a ninguna de las reuniones electorales que se preparan en Paris, porque sus adversarios se proponen aprovecharse de ellas para provocar desórdenes y tumultos.

Entre tanto, los republicanos, no se entienden para la designación de un candidato único. Los socialistas, que constituyen un núcleo importante en Paris, se oponen resueltamente a una inteligencia sobre el particular.

Dicen que es preciso que cada grupo republicano presente su candidato, a fin de que pueda apreciarse el valor real de ciertas fracciones que quieren influir en la política y carecen de fuerza en el cuerpo electoral.

Los oportunistas alegan a su favor que disponen de 8000 votos en Paris; mientras los radicales contestan que se forman ilusiones y que difícilmente un candidato republicano moderado reunirá 4000 electores en su favor.

Los boulangieristas se las prometen felices. Además de los descontentos de todos los partidos, de los amigos de innovaciones, de los oportunistas y de los orleanistas independientes, cuentan con una fuerza con la cual no se había contado; 6000 votos de los militares retirados y licenciados del ejército que residen en Paris y en los pueblos inmediatos.

En suma, no puede menos de reconocerse que de día en día gana terreno la candidatura de Boulanger.

Londres, 4. La cuestion Morier-Herberto Bismarck toma proporciones extraordinarias. El efecto de la carta del Sr. Morier, publicada hoy en los periódicos, ha sido deplorable para el gobierno alemán.

El Sr. Morier dice que escribió a Bazaine refiriéndole la historia contenida en Londres por el hijo del gran cancller, y que el ex-mariscal contestó con fecha 3 de agosto desmintiendo categóricamente lo que aquel le había atribuido, calificándolo de fabulosa prosa.

Añade que envió esta carta a Herberto Bismarck, rogándole que hiciese desmentir la calumnia en la Gaceta de la Alemania del Norte, órgano oficial de Berlín.

Herberto Bismarck contestó que el tenor y el tono de la carta de Morier no le permitían hacer adelante su correspondencia y salir de los límites que su posición especial le trazaba respecto de la prensa alemana.

A esto replicó Morier: "¡Puesto que os negáis a desvanecer tan monstruosa calumnia, no me queda más recurso que entregar esta correspondencia a la publicidad, toda vez que la Gaceta de Colonia es considerada como órgano oficial del gabinete alemán."

Toda la prensa inglesa comenta este suceso. The Daily Telegraph encuentra peregrina la respuesta del conde de Bismarck, y dice: "Toda Inglaterra ha sido insultada en la persona de un embajador."

The Times se lamenta profundamente de semejante polémica y dice que los procedimientos de Alemania recuerdan los de Napoleón I cuando ultrajó a Prusia después de la batalla de Friedland.

"Bismarck no debe olvidar, añade, que Inglaterra no es una aliada despreciable. The Standard manifiesta que las declaraciones de Morier bastan para que Inglaterra sepa a qué ateners."

El señor ministro de Fomento ha puesto hoy a la firma de S. M. la reina varios decretos relativos a construcción de trozos de carreteras y dos puentes sobre las mismas. Además firmó otro nombrando a don Juan Marin y a D. Antonio Roji, brigadier y coronel del cuerpo de ingenieros militares, individuos de la comisión de ferro-carreiles secundarios.

que el limitar todo lo posible el arbitrio ministerial en el nombramiento para aquellos cargos, por cuyo motivo estamos seguros de que la opinion aplaudirá al señor Canalejas.

El decreto del ministro de la Guerra sobre localización de los cuartos está siendo objeto de unánimes y entusiastas comentarios por parte de todos los jefes y oficiales, que ven en aquella disposición una ventaja positiva e inmediata, reclamada hace mucho tiempo por el ejército. La inmovilidad de los regimientos y batallones decretada por el general señor Chinchilla, significa gran economía para el Estado, considerable disminución de gastos para los jefes y oficiales y descanso y tranquilidad para la tropa.

Como cada dos años los oficiales y jefes pueden cambiar de residencia, resultará que estos hallarán más facilidades para servir en la provincia que por el clima, aficciones o intereses más les convenga, con seguridad en sus destinos, y por lo tanto con las ventajas indiscutibles que esta condición les reporta, y que como decimos aplauden sin reserva, elogiando la disposición de un ministro de la Guerra que tanto bien comienza a hacer al ejército.

Nada se ha tratado todavía de combinaciones militares, y por lo tanto no han tenido que ser aplazadas.

También pudiera resultar que no figurasen en ellas, cuando se hagan, algunos nombres de los que El Liberal indica hoy.

Para una dirección del ministerio de Ultramar se indicaba ayer al antiguo funcionario y ex-diputado a Cortes D. Rodolfo Pelayo.

Hoy se ha constituido en sesión permanente en el Ayuntamiento la comisión de Presupuestos, cuya sesión no terminará hasta dar cima a la formación de los que han de regir en el próximo año económico.

Se ha encargado de la presidencia de la casa de socorro del distrito del Centro el condejal D. Juan Fernández Benavente.

Para mañana están convocadas en el Ayuntamiento las comisiones de Gobierno interior y Beneficencia.

El Sr. Rico (D. Celestino) consumirá un turno en la interpelación que tiene anunciada el Sr. Fabié sobre el estado de la Hacienda, y el Sr. Botella hablará para alusiones.

El ministro de la Guerra ha conferenciado esta tarde con el de Gracia y Justicia en el despacho de éste.

La comisión del Senado acerca del proyecto de ley declarando comprendidos en la ley de Instrucción pública a los maestros de establecimientos penales, ha acordado redactar su dictamen, que probablemente será leído en la sesión del lunes próximo.

La semana próxima comenzarán las conferencias científicas en el Circulo de la Union Mercantil. La junta directiva ha invitado, para inaugurarlas, al Sr. Canalejas, quien ha aceptado, aunque no ha elegido aún el tema que ha de desarrollar en su discurso.

Por los datos que aparecen en el último escalafon del Estado Mayor general del ejército, en todo el año actual pasarán a la escuela de reserva y a situación de retirados en las fechas que a continuación se indican, los siguientes señores generales, brigadieres y coroneles:

Teniente general señor conde de Bilbao, 6 de febrero.  
Idem D. Eulogio Gonzalez Isaac, 4 de marzo.  
Idem señor marqués de Fuente Fiel, 31 de julio.  
General señor marqués de Villa Antonia, 7 de febrero.

Idem D. José Comez de Arceho, 13 de marzo.  
Idem D. Tomás de Reina, de artillería, 12 de abril.  
Idem D. Fernando Pierrad, 13 de abril.  
Idem D. Agustín Calvet, 21 de mayo.  
Idem D. Carlos Navarro, 12 de julio.  
Idem D. Felipe Dolza Vilademunt, 4 de octubre.

Brigadier D. Manuel de la Canal, 1.º de enero.  
Idem D. Federico Sanchez, 4.º de febrero.  
Idem D. Isidoro Añanesi, 23 de marzo.  
Idem D. Francisco Calvo, 21 de mayo.  
Idem D. Fernando Diaz Ramos, 26 de mayo.  
Idem D. Manuel de Castro, el 14 de junio.  
Idem D. Julian Garcia Bohoredo, 17 de junio.  
Idem D. José Alberti, 4 de agosto.  
Idem D. José Brandarín Otero, de artillería, 13 de agosto.

Idem D. Luis Gonzalez Moro, de artillería, 18 de agosto.  
Idem D. Bernardo del Amo, 26 de agosto.  
Idem D. Cándido Carrero, 4 de setiembre.  
Idem D. Pedro Ferrer Ros, 26 de octubre.  
Idem D. Emilio Lopez Letona, 9 de noviembre.  
Coronel D. José Antuñano, 24 de marzo.  
Idem D. Francisco Dugi, de infantería, 30 de marzo.

Idem D. Antonio Hidalgo, de idem, 21 de marzo.  
Idem D. Ignacio Seoane, de carabineros, 2 de abril.  
Idem D. Manuel Lostalo, de infantería, 3 de abril.  
Idem D. Vicente G. Aguado, de la guardia civil, 4 de abril.  
Idem D. José de Querol, de artillería, 12 de abril.

Idem D. Luis Sierra, de artillería, 30 de abril.  
Idem D. José Armento, de infantería, 23 de junio.  
Idem D. Francisco Rufianchach, de infantería, 4 de julio.  
Idem D. Mariano Buelta, de ingenieros, 16 de julio.  
Idem D. D. Tomás Hurtado, de infantería, 23 de julio.  
Idem D. Vicente Piñero, de infantería, 29 de octubre.

Idem D. Antonio Cordon, de caballería, 27 de octubre.

Los periódicos de Nueva Orleans dan cuenta detallada de la afectiosa despedida que allí se le ha hecho a nuestro amigo y distinguido compatriota D. Arturo Baldasano y Topete, que ha desempleado en dicha capital con singular acierto y por tiempo de cinco años, el cargo de consejero de nuestro país. Baldasano, que ha sido ascendido a consejero general de Canadá.

Con tal motivo se reunió en fraternal banquete algunos individuos del cuerpo diplomático, el decano del cuerpo consular Mr. John Kuttichnit, consul de Alemania, que presidió la reunión; von Meysemburg, consul de Austria; Hungría; Pedro Solís, que lo es de Portugal; A. J. R. Landaner, de Bélgica; Allais Gesteis, del Brasil; Manuel G. Zamora, de Méjico; E. Hernandez, de Honduras; y Lamar C. Quintero, de Costa Rica; no pudiendo asistir por hallarse enfermos, mister Fontblanque, de Gran Bretaña; y Mr. Paul Dejardin, de Francia.

Después de una espléndida comida que mereció fue de lo más selecto que puede servir Charley Rhodes y en que abundaron esquisitos vinos, escelentes cigarreros y aromático Moka, y al destapar el Champagne, se pronunciaron afectuosos brindis, que fueron dichos en el habla de Cervantes, de Shakspere, de Goethe y de Racine; haciendo en general la apología, no sólo de nuestro país, Baldasano, sino de su "padre y de su hijo D. Juan Topete. Y recordando lo que en la sociedad Geográfica de Madrid dijo el Sr. Baldasano el año último se hicieron votos por que en la celebración del próximo centenario de Colon se adopte el generoso deseo de que en lo sucesivo se denomine al nuevo

munro, Colonasia, en recuerdo del insigne descubridor. La reunion terminó reinando entre todos la mayor union y fraternidad.

Esta mañana llegó a Madrid hospedándose en el hotel de Roma, y procedente de la republica Argentina y Sevilla, el Sr. D. Juan Lopez, presidente de la Cámara de Comercio española, en Buenos Aires.

Se ha acercado a nuestra redaccion don Eulogio del Val Velazquez, de la provincia de Valladolid, para rogarnos que hagamos constar que no tiene nada que ver con el Eulogio del Val de cuya detencion dimos cuenta hace dos dias, como supuesto cómplice en un homicidio cometido en Madrid la noche anterior.

NOTICIAS DE SOCIEDAD: Empezamos esta noticia comunicando una que ha de ser muy grata a las personas que frecuentan los salones de la mas alta aristocracia madrileña: Se asegura que los señores de Laros piensan dar un baile, aunque no se ha marcado aun la época, y el día en que tendrá lugar.

—Hoy ha salido para Biarritz, la marquesa de Lombay, hija de la marquesa de Ostuna.

—Dentro de cuatro o cinco dias regresará a esta corte, casi por completo restablecido del pertinaz padecimiento reumático que le viene aquejando hace cinco meses la joven duquesa de Durcal, quien como saben nuestros lectores, está en Archena con su madre la señora de Madan, y sus primos los marqueses de las Almemas.

Aunque no es esta la estación en que se enciende abierto al público aquel establecimiento médico-dinámico, por atenciones a la esposa de D. Pedro de Borbon y Borbon, se le ha recibido en él y prestado la asistencia facultativa que le era precisa.

—Dentro de po pocos dias es esperado en el hotel de Roma, adonde se ha encargado que se le reserve un departamento el nuevo ministro que envían a España los Estados Unidos de la América del Norte.

—Acaban de salir de Paris para Italia los barones de Rothschild, quienes se proponen pasar el invierno allí.

Hemos de comunicar a nuestros lectores, una triste noticia: la muerte del esportmen andaluz D. Agustín Vilella, tan conocido entre los de aquí. A su iniciativa se debió el Hipódromo de Cádiz y el Volejo Club, que allí existe. En el Hipódromo de esta corte fue muy diestro en muchas carreras.

Enviamos nuestro más sentido pésame a sus hermanos los señores marqueses de la Viesca de la Sierra y de Santo Domingo de Guzman. —Mañana tendrá lugar el anunciado baile en casa de Bauer. El día 19 habrá otro.

No obstante lo dicho por La Epoca, insistimos en que el señor ministro de Hacienda no ha pensado en suspender ni aplazar los pagos de obligaciones del Tesoro.

Nuestro ilustrado colega quiere ahora confundir el aplazamiento de gastos voluntarios, no incluyéndolos en presupuesto, con el aplazamiento del pago de obligaciones.

Los corresponsales que en Valencia tienen algunos periódicos de la mañana ignoran que el consejo de ministros no tiene acordado quien debe encargarse de la ponencia en el expediente de ensanche de aquella capital.

Muy adelantados viven los colegas al afirmar que el señor ministro de Hacienda debe inhibirse de la ponencia, por haber denegado el Consejo de Estado en pleno la pretensión, cuando el eminente jurisconsulto Sr. Gonzalez ocupaba la presidencia del referido alto cuerpo.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en redacción publica los siguientes FACHOS TELEGRÁFICOS: Alicante, 4 (2-55 t.). Un vecino de Busot ha intentado suicidarse ocasionándose lesiones de gravedad. Tiempo nublado. Temperatura máxima 12-8 grados.—Liberál.

Irun, 24 (11 m.). El periódico Le Matin dice que promete ser brillante la participación de los pintores españoles en la próxima Exposición Universal de Paris, y digna en un todo de la reputación artística de España. Muchas capitales importantes, como Sevilla, harán envíos de gran consideración.

Londres, 3. La policía desplega la mayor actividad para capturar a los autores de un considerable robo de alhajas hecho a Bonmouhth.

Paris, 3. El Consejo de ministros ha dispuesto que la dirección de Correos y Telégrafos pase a depender en lo sucesivo del ministerio de Comercio.

Badajoz, 4 (1 t.).—(Oficial). Han pasado con dirección a Sevilla y sin novedad los duques de Freganzana.

Jaen, 4, 3'30 t.—(Oficial). Segun comunicacion del inspector de Linares, ayer tarde ocurrió la explosion de la caldera de una máquina de restauración en la mina «Arrayanes», ocasionando la muerte a un obrero y heridas graves a otros cuatro.

Tenerife, 4 (4 t.).—(Oficial). En las últimas 24 horas han ocurrido dos invasiones de fiebre amarilla. En el resto de la provincia es satisfactorio el estado de la salud pública.

Barcelona, 4. Interior, 73-08 fin mes. Exterior, 74-33 fin mes.

Paris, 4. Noticias de ESPECTACULOS: La sociedad de Conciertos de Madrid ha empezado los trabajos para la próxima serie, y cuenta con la cooperacion del gran violinista Sr. Thompson y la del celebre pianista señor D'Albert.

—Durante la temporada de verano trabajarán en los teatros Principal y Eldorado, de Barcelona, la compañía que dirigen los Sres. Vico y D. Ricardo Calvo.

—En las próximas fiestas de la Peregrina en Pontevedra, se celebrará un importante y extraordinario certamen musical de bandas, orquestas y oraciones, cuyo programa se publicará en breve.

Dicho importante certamen lo presidirá el maestro Varela Silvari, y serán invitados particularmente todos los orqueones de España y Portugal.

—En el teatro de la Comedia se celebrará el lunes próximo el beneficio del ilustre autor de Gloría, con la 33.ª representación de esta aplaudidísima obra, que tan notables triunfos ha proporcionado a la compañía del Sr. Mario. Dado el passto presenmente que en la dramática española tiene el Sr. Cano y los muchos admiradores con que cuenta el inspirado poeta, suponemos que esta función revestirá los caracteres de una solemnídad artística.

—En el teatro de la Comedia se celebrará el lunes próximo el beneficio del ilustre autor de Gloría, con la 33.ª representación de esta aplaudidísima obra, que tan notables triunfos ha proporcionado a la compañía del Sr. Mario. Dado el passto presenmente que en la dramática española tiene el Sr. Cano y los muchos admiradores con que cuenta el inspirado poeta, suponemos que esta función revestirá los caracteres de una solemnídad artística.

—En el teatro de la Comedia se celebrará el lunes próximo el beneficio del ilustre autor de Gloría, con la 33.ª representación de esta aplaudidísima obra, que tan notables triunfos ha proporcionado a la compañía del Sr. Mario. Dado el passto presenmente que en la dramática española tiene el Sr. Cano y los muchos admiradores con que cuenta el inspirado poeta, suponemos que esta función revestirá los caracteres de una solemnídad artística.

—En el teatro de la Comedia se celebrará el lunes próximo el beneficio del ilustre autor de Gloría, con la 33.ª representación de esta aplaudidísima obra, que tan notables triunfos ha proporcionado a la compañía del Sr. Mario. Dado el passto presenmente que en la dramática española tiene el Sr. Cano y los muchos admiradores con que cuenta el inspirado poeta, suponemos que esta función revestirá los caracteres de una solemnídad artística.

—En el teatro de la Comedia se celebrará el lunes próximo el beneficio del ilustre autor de Gloría, con la 33.ª representación de esta aplaudidísima obra, que tan notables triunfos ha proporcionado a la compañía del Sr. Mario. Dado el passto presenmente que en la dramática española tiene el Sr. Cano y los muchos admiradores con que cuenta el inspirado poeta, suponemos que esta función revestirá los caracteres de una solemnídad artística.

—En el teatro de la Comedia se celebrará el lunes próximo el beneficio del ilustre autor de Gloría, con la 33.ª representación de esta aplaudidísima obra, que tan notables triunfos ha proporcionado a la compañía del Sr. Mario. Dado el passto presenmente que en la dramática española tiene el Sr. Cano y los muchos admiradores con que cuenta el inspirado poeta, suponemos que esta función revestirá los caracteres de una solemnídad artística.

—En el teatro de la Comedia se celebrará el lunes próximo el beneficio del ilustre autor de Gloría, con la 33.ª representación de esta aplaudidísima obra, que tan notables triunfos ha proporcionado a la compañía del Sr. Mario. Dado el passto presenmente que en la dramática española tiene el Sr. Cano y los muchos admiradores con que cuenta el inspirado poeta, suponemos que esta función revestirá los caracteres de una solemnídad artística.

centes, regalando, como lo hizo en la tarde de ayer, tres bonitos corderos.

Han fondado en Coruña tres torpederos austríacos procedentes de Brest. El vapor Legaspi ha recibido orden de trasportar de Cartagena a Tolon cañones y efectos para el acorazado Pelayo. —La fragata Carmen ha salido de Mahon para Cartagena.

Las pesquisas de la autoridad han sido esteriles hasta hoy para descubrir los autores del robo del Sr. Montes de Oca.

S. M. la reina ha pasado esta tarde en coche por la Casa de Campo con sus augustos hijos. Esta noche asistirá a la función del teatro Español.

NOTICIAS DE TRIBUNALES: El procurador D. Pedro Mangaf, nombrado de oficio para la representación de Maria Avila, procesada en la causa de la calle de Fuenarrah, ha presentado hoy el escrito de conclusiones provisionales, autorizado por el letrado Sr. Fernandez Sofer.

En este escrito, que tiene una gran extension, en su parte sustancial se solicita la absolucion libre de la Maria Avila, y que se la ponga en libertad provisional, bajo obligacion de presentarse cuantas veces fuere citada.

Propone como prueba para el acto del juicio oral la lectura del escrito presentado por la defensa de Higinia Balaguer en 14 de agosto último.

Evacuado este traslado de conclusiones provisionales, que era el único que restaba, la causa pasará al ponente para la calificación de las pruebas y señalamiento del juicio oral.

El fiscal Sr. Lopez Berges ha devuelto la causa instruida contra Cosme Saiz y Miguel Cubells, por delito de asesinato, con el escrito de conclusiones provisionales, en el que califica los hechos como constitutivos de aquel delito y pide contra cada uno de los procesados la pena de cadena perpetua.

Ante la sala segunda del Tribunal Supremo se ha celebrado hoy la vista de un importante recurso de casacion, procedente de la Audiencia de Sevilla.

He aquí el hecho de autos: El recurrente Antonio Diaz Garcia, fué insultado por Antonio Manzanao. Continuo aquel su camino sin hacer caso de estos insultos, y el Manzanao le persigió con una navaja. Huyó Diaz, y cayó, llegando hasta el agresor. Levantose Diaz; pero volvió a caer herido en la frente por una piedra que le arrojó el sobrino del agresor, y en la desesperada lucha que se entabla de nuevo, pudo Diaz apoderarse de la navaja, con la cual infirió a Manzanao dos heridas, a consecuencia de las cuales falleció al día siguiente.

La Audiencia de Sevilla, considerando que en este homicidio concurren dos de los requisitos de la propia defensa, la agresion ilegítima y la falta de provocacion por parte del agredido, pero no la necesidad racional del medio empleado para repeler la agresion, condenó a Diaz a siete años de prision mayor.

Ha mantenido el recurso el letrado Sr. Sotomayor y Burin, sosteniendo en un brillante informe la concurrancia de la circunstancia eximente 4.ª del art. 8.º del Código penal, o sea la de haber sido realizado el hecho en defensa propia, y pidiendo, en su consecuencia, la casacion del fallo de Sevilla y la absolucion libre de su patrocinado.

El Sr. Aldana, en representación del ministro fiscal, en un discurso breve, se adhirió al recurso, solicitando tambien la absolucion del procesado.

Para satisfacer la natural curiosidad que ha excitado una noticia reciente consignada en nuestro periódico, relativa a trabajos ejecutados en el Museo de Artillería sobre navegacion submarina, debemos decir:

Primero. Que hace cuatro años los señores Cabanyes y Bonet presentaron en las oficinas del ministerio de la Guerra un proyecto de torpedero submarino accionado por la electricidad acumulada, en cuya fecha nadie hablaba de este procedimiento.

Segundo. Que un año despues de presentado dicho proyecto, y despues de consultadas opiniones respetabilísimas, se ordenó a los oficiales antes mencionados que hicieran ensayos de la parte electridica de su proyecto, cuyos ensayos superaron las aspiraciones de aquellos.

Tercero. Que en este estado las cosas, se autorizó por el ministerio de Marina para que el Sr. Peral procediera a la construcción del submarino que lleva su nombre.

Y cuarto. Que desde dicho momento hubieron de suspenderse los trabajos de los Sres. Cabanyes y Bonet por falta de fondos, a pesar de estar todos los planos y estudios terminados para la construcción del torpedero.

Comentando la noticia de que en la nueva dirección de Bellas Artes estarán comprendidos los Archivos, Bibliotecas y Museos Arqueológicos, hemos oido decir anoche en un centro científico que si bien los Museos Arqueológicos entrarán perfectamente en el cuadro de una dirección de Bellas Artes, como lo están en todas las naciones, no hay motivo ni razon para separar las Bibliotecas y los Archivos de la dirección de Instruccion pública, a que de justicia pertenecen, como centros de instruccion y de enseñanza pública.

Uno de los interlocutores, persona bien enterada por lo regular, advirtió que el señor ministro de Fomento, tan conocedor en estas materias, al estudiar su importante reforma ha procurado y procura que resulten bien deslindados los ramos propios de ambas direcciones; y no podrá menos de haber apreciado esta circunstancia tan digna de tenerse en cuenta.

Esta tarde se ha dicho en los circulos de la gente política que la anunciada combinacion de senadores vitalicios no sería oficialmente conocida hasta mañana o pasado.

Respecto del nombramiento del señor Arjas Miranda para la subsecretaría de Gracia y Justicia, se ha dicho tambien que el lunes tomará posesion de su cargo.

En cuanto al conde de San Bernardo para la dirección de Obras públicas, no se cree que esté firmado todavía.

Y respecto de la combinacion de gobernadores civiles de provincias, la juzgamos muy próxima a ser un hecho, aun cuando no esté firmada aun por S. M. la reina.

El Sr. Calbeton parece que, en efecto, no admite el cargo de ministro del tribunal de Cuentas que le había sido ofrecido.

No es exacto que entre los senadores opositoristas haya habido hasta ahora proposito alguno manifiesto de plantear un debate, interrumpiendo el de la ley de empleados.

El ministro de Hacienda ha pasado hoy la tarde estudiando los presupuestos parciales para acomodarlos a su plan de economías en cuanto sea posible.

Consideramos totalmente inexacto, por ahora, cuanto se diga de haber admitido o rechazado el Sr. Montero Rios la presidencia del Consejo de Estado.

Hay que informado ante la comisión del sufragio universal, el ex-ministro de Gobernación, Sr. Maissomave. Ha pedido la formación del censo electoral hecha por

el Instituto Geográfico, prescindiendo de las listas actuales. Y ha solicitado que se establezca la sancion penal, privando del voto a los que cometen delitos electorales, é imponiéndoles multas que deban satisfacer a los perjudicados.

El Sr. Sagasta ha pasado gran parte de la tarde de hoy haciendo visitas. Y despues ha dado audiencia pública en la Presidencia.

DIARIO DE AVISOS DE MADRID DEL SÁBADO 5 DE ENERO.

ALMANAQUE SANTO DEL DIA.—San Telesforo, Papa y mártir, y San Simeon Silita, y Santa Amelía. Sol: sale a las 7'24 y se pone a las 4'48.

CULTOS PARA EL 5. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en San Ginés, y habrá misa cantada, y por la tarde solemnes vísperas. En la Catedral, Real Capilla y parroquias, vísperas. En la Real Capilla, maitines a órquesta a las seis de la tarde. En San Lorenzo sigue la novena del Niño Jesus, orador señor cura. En la Catedral, salve por la tarde, y en las Descalzas y Escuelas Pías. En Santa Maria, San Sebastian, Ntra. Señora de Gracia, Paloma y otros templos, por la noche.

La misa y oficio son de la vigilia. Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de los Peligros en las Valdecasas ó en Trinitarias.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, la Guardia de Honor del Sagrado Corazon de Jesus tiene sus ejercicios mensuales el domingo día 6. A las ocho de la mañana se dirá la misa de Comunión general. A las cuatro de la tarde, ejercicios, en los que predicará el señor D. Andrés Meneses. Día de retiro, el 18 en la iglesia del hospital del Carmen, por la mañana a las ocho, y por la tarde, a las cuatro. Comunión de reparación el día 20 en la capilla a las ocho.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, la Guardia de Honor del Sagrado Corazon de Jesus tiene sus ejercicios mensuales el domingo día 6. A las ocho de la mañana se dirá la misa de Comunión general. A las cuatro de la tarde, ejercicios, en los que predicará el señor D. Andrés Meneses. Día de retiro, el 18 en la iglesia del hospital del Carmen, por la mañana a las ocho, y por la tarde, a las cuatro. Comunión de reparación el día 20 en la capilla a las ocho.

CASAS DE SOCORRO. El día 3 se asistieron en las de esta capital 87 accidentes: 33 graves, 47 leves y 7 de pronostico reservado.

ENTERRAMIENTOS El día 3 se ha dado sepultura en los cementerios de esta capital a 43 cadáveres y 6 fetos. De difteria, 2. De viruela, 1.

ESTADO ATMOSFERICO La temperatura máxima de ayer en el Observatorio de Madrid fué de 9º grados; la mínima, de 3 bajo 0. El día de hoy en Madrid se ha diferenciado muy poco del de ayer.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba: 3 grados a las siete de la mañana, 10 a las doce del día y 9 a las tres de la tarde. El barómetro indica tiempo variable.

HOSPITALIDAD DE LA NOCHE En la noche del día 3 se ha dado hospitalidad, cena y desayuno, en el Asilo del Sur, a 42 hombres, 3 mujeres y 2 niños.—Total, 47.

AVISOS ÚTILES 12.— Amor mio: tu ausencia me apena. No te olvidó un momento. Siempre tu.—13.

El reptil hace de las suyas. Yo queriendo cada vez más. No sé donde misa. Ind